



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Léon XIII et le général Doods.—
Les pèlerins à Ste-Anne de Beaupré.— Distribution des
prix au collège de Sainte Anne.—Le prix du Prince de
Galles.—Le Canada à l'exposition de Chicago.
Causerie agricole : Soins de culture à donner aux plantes
et aux arbres.
Sujets divers : Alimentation du bétail.— Soins à donner
aux arbres fruitiers.— Culture des plantes fourragères.—
Influence de l'humidité sur les pommes de terre.
Choses et autres : Ce que peut devenir notre agriculture.
— Labour d'automne.— Progrès en agriculture.— Espace-
ment des plants.— Les plaies faites aux arbres fruitiers.
— Comment obtenir de beaux fruits et en quantité.— Le
plâtre et la cendre de tourbe pour le trèfle.
Recettes : Moyen de conserver le persil sans qu'il monte à
graine.— Moyen de conserver les tomates.

REVUE DE LA SEMAINE

— Léon XIII vient d'envoyer la grand'-croix de
l'ordre du Christ au général Doods le conquérant du
Dahomey. Dans le rescrit pontifical qui accompagne
cette décoration, il est dit que le pape " récompense
au nom de Jésus-Christ, le valeureux guerrier qui
vient d'ouvrir au christianisme et à la civilisation,
le vaste royaume noir où régnait l'effroyable cou-
tume du sacrifice humain.

— Les pèlerins ont commencé à affluer au sanc-
tuaire de la bonne Sainte-Anne. Plusieurs milliers
de personnes sont déjà allées demander à la grande
Thaumaturge sa puissante intercession pour l'ordre
spirituel et temporel.

Voici quelques renseignements détachés des ré-
gistres tenus à Ste-Anne : 124,000 pèlerins ont visité
le sanctuaire l'année dernière, 8,711 de plus qu'en
1891. Dans la vaste Basilique, 4,863 messes ont été
célébrées durant l'année et 117,277 personnes ont
communiqué. 95 objets divers ont été laissés en ex-voto
par les malades et les infirmes.

Collège de Sainte-Anne. — La distribution solen-
nelle des prix a eu lieu ici mercredi, le 21 juin, fête
de St-Louis de Gonzague, fête patronale du collège.

Ce grand jour qui couronne l'année scolaire a été
célébré avec pompe : la petite chapelle toute
transformée, les riches harmonies, les chants
pieux, la parole touchante du ministre de Dieu don-
nant ses derniers conseils, impressionnent davantage
au moment du départ ; et comme rien ne prépare
mieux la victoire qu'une alliance avec le ciel, tous,
avant ces jours de repos et aussi de dangers, s'ap-
prochaient de la Sainte-Table.

Pour terminer un aussi beau jour, il ne restait